
Messe du mardi 21 mai 2024 
Mardi de la 7e semaine du TO années paires 

 

Première Lecture (Jc 4, 1-10) 
Vous demandez, mais vous ne recevez rien ; en effet, vos demandes sont mauvaises  

Bien-aimés, 
  1D’où viennent les guerres, d’où viennent les conflits entre vous ?  

N’est-ce pas justement de tous ces désirs qui mènent leur combat en vous-mêmes ? 
  2Vous êtes pleins de convoitises et vous n’obtenez rien, alors vous tuez ; 

vous êtes jaloux et vous n’arrivez pas à vos fins, alors vous entrez en conflit et vous faites la guerre.  
Vous n’obtenez rien parce que vous ne demandez pas ; 

  3vous demandez, mais vous ne recevez rien ;  
en effet, vos demandes sont mauvaises,  
puisque c’est pour tout dépenser en plaisirs. 

  4Adultères que vous êtes ! Ne savez-vous pas que l’amour pour le monde rend ennemi de Dieu ?  
Donc celui qui veut être ami du monde se pose en ennemi de Dieu. 

  5Ou bien pensez-vous que l’Écriture parle pour rien quand elle dit :  
"Dieu veille jalousement sur l’Esprit qu’Il a fait habiter en nous" ? 

+  6Dieu ne nous donne-t-Il pas une grâce plus grande encore ?  
C’est ce que dit l’Écriture : "Dieu s’oppose aux orgueilleux, aux humbles Il accorde Sa grâce". 

  7Soumettez-vous donc à Dieu,  
et résistez au diable : il s’enfuira loin de vous. 

  8Approchez-vous de Dieu, et Lui s’approchera de vous.  
Pécheurs, enlevez la souillure de vos mains ; esprits doubles, purifiez vos cœurs. 

  9Reconnaissez votre misère, prenez le deuil et pleurez ;  
que votre rire se change en deuil et votre joie en accablement. 

10Abaissez-vous devant le Seigneur, et Il vous élèvera. 

  [11Frères, cessez de dire du mal les uns des autres ;  
dire du mal de son frère ou juger son frère,  
c’est dire du mal de la Loi et juger la Loi.  
Or, si tu juges la Loi, tu ne la pratiques pas, mais tu en es le juge. 

12Un seul est à la fois législateur et juge,  
Celui qui a le pouvoir de sauver et de perdre.  
Pour qui te prends-tu donc, toi qui juges ton prochain ?] 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 54 (55), 7-8, 9-10ab, 10cd-11ab, 23 
R/ 23abDécharge ton fardeau sur le Seigneur : Il prendra soin de toi 

  7J'ai dit : « Qui me donnera des ailes de colombe ?  
Je volerais en lieu sûr ;  

  8loin, très loin, je m'enfuirais  
pour chercher asile au désert. » 

  9J'ai hâte d'avoir un abri  
contre ce grand vent de tempête !  

10Divise-les, Seigneur,  
mets la confusion dans leur langage!  

➔ La Loi d’amour nous demande 

d’aimer et nous interdit de juger… 

34Il se moque des moqueurs,  
aux humbles Il accorde Sa grâce. 

Proverbes 3 

➔ La messe de demain nous donner la fin du 

chapitre, mais pas les versets 11 et 12 ci-contre. 

Car je vois dans la ville discorde et violence :  
11de jour et de nuit, elles tournent  

en haut de ses remparts.  
Au-dedans, crimes et malheurs. 

23Décharge ton fardeau sur le Seigneur :  
Il prendra soin de toi.  
Jamais Il ne permettra  
que le juste s'écroule. 

➔ Pas de demande, ou alors une demande suscitée par la convoitise : 

deux "bonnes" raisons pour le Seigneur de ne pas donner ! 

➔ Envier ce que l’autre a reçu, désirer sans attendre le don de Dieu ou le fruit de mon travail… 

➔ …voilà la convoitise ! 

➔ Si Dieu fait habiter l’Esprit en mon cœur, 

ne sera-t-Il pas "jaloux" si je cherche ailleurs 

la source d’inspiration de mes désirs ? 

➔ Devenant humble devant Lui,  

➔ …je m’ouvre à Sa grâce face au démon : 

➔ …pas de place pour lui si l’Esprit 

Saint occupe tout mon cœur ! 

➔ Jésus ne nous dit-Il pas "Ne jugez 

pas et vous ne serez pas jugés" ? 

➔ …et aussi "la mesure dont vous vous servez 

pour les autres servira aussi pour vous" ? 

➔ Ne suis-je pas plus appelé à demeurer en tant qu’artisan de paix avec le Seigneur… 

➔ …plutôt qu’aller au loin m’abriter de tout ce qui me paraît tempête, discorde, violence ? 

➔ A la fin du chapitre précédent, Jacques souligne que jalousie et esprit 

de rivalité ne sont pas du tout une sagesse du cœur venant d’en haut… 

➔ Quant à ma paix intérieure, 

n’est-elle pas assurée par  

cette incroyable promesse ? 

Car je vois dans la ville discorde et violence :  
➔ Oui, Seigneur, 

plutôt que Te 

présenter des 

demandes que 

m’a dictées ma 

convoitise… 

➔ …je veux me "décharger sur Toi" 

de mes véritables "fardeaux"… 

➔ …dont ma "convoitise" qui 

parfois me tenaille durement ! 



Acclamation (G a 6, 14) 

Alléluia. Alléluia. 
Que la croix du Seigneur soit ma seule fierté ! 
Par elle, le monde est crucifié pour moi, et moi pour le monde. 
Alléluia. 

 

Évangile (Mc 9, 30-37) 
« Le Fils de l’homme est livré.  
Si quelqu’un veut être le premier,  
qu’il soit le dernier de tous » 

30Jésus traversaient la Galilée avec Ses disciples,  
et Il ne voulait pas qu’on le sache, 

31car Il enseignait Ses disciples en leur disant :  
« Le Fils de l’homme est livré aux mains des hommes ;  
ils Le tueront  
et, trois jours après sa mort, Il ressuscitera. » 

32Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles  
et ils avaient peur de L’interroger. 

33Ils arrivèrent à Capharnaüm,  
et, une fois à la maison, Jésus leur demanda :  
« De quoi discutiez-vous en chemin ? » 

34Ils se taisaient, car, en chemin,  
ils avaient discuté entre eux  
pour savoir qui était le plus grand. 

35S’étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit :  
« Si quelqu’un veut être le premier,  
qu’il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. » 

36Prenant alors un enfant,  
Il le plaça au milieu d’eux, l’embrassa, et leur dit : 

37« Quiconque accueille en mon Nom un enfant comme celui-ci,  
c’est moi qu’il accueille.  
Et celui qui m’accueille,  
ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui qui m’a envoyé. » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Clé de lecture Prions en Eglise 
Roselyne Dupont-Roc, bibliste (extraits) 

Dans la tradition des chapitres 3 et 4 du Livre de La Genèse, dont Jacques se fait l’écho, la cause des 
malheurs humains est la convoitise : le désir qui veut mettre la main sur toutes choses, la jalousie qui 
veut prendre la part de l’autre, et la recherche narcissique de sa propre supériorité. Comme Paul (cf 
Romains 7, 7-8), Jacques y voit la source de la violence qui ronge les relations humaines : conflits et 
guerres sans fin.  

Ce désir dévorant détourne l’humanité et le monde de la volonté aimante de Dieu. On retrouve alors 
une invitation vibrante à l’humilité ; elle consiste à se reconnaître limité et dépendant, à accepter le 
projet d’amour de Dieu pour chacun, à accueillir la joie de la relation partagée. 

➔ Le "monde" (avec tout ce qu’il a de mauvais est vaincu 

par la Croix pour qui s’y accroche, mais la "fierté" de Paul 

c’est surtout de prendre part aux souffrances victorieuses… 

de Jésus-Christ ➔ …de Jésus, Lui qui a tant aimé 

le monde qu’Il lui donné Sa vie.  

➔ Le passage de ce mardi fait suite à celui 

du lundi de cette même 7e semaine…  

➔ …Aux versets 14-29, malgré les pouvoirs que Jésus leur avait donnés, les 

apôtres n’avaient pu expulser le démon qui rendait un enfant épileptique… 

➔ …Jésus l’expliquera, "Cette espèce-là, 

rien ne peut la faire sortir, sauf la prière".  

➔ (il n’avait pas obéi à l’ordre de 

partir donné au Nom de Jésus)  

➔ Au moment où le prêtre dit : "Sanctifie ces offrandes 

et réponds sur elles Ton Esprit Saint : qu'elles deviennent 

pour nous le Corps et le Sang de Jésus notre Seigneur", 

monte en moi le désir de dire ceci au Seigneur, je 

repense à ce que Jésus devait vivre avant de pouvoir 

nous donner Son Corps comme Pain pour la « route »… 

➔ Puis, pensant à l’enfant placé par Jésus au milieu de Ses 

disciples, j’ose Te dire "O mon Jésus, je voudrais moi aussi être 

Ton Corps : n’ai-je pas déjà Ton Esprit, qui habite en moi 

depuis mon baptême et ma confirmation ? O mon Jésus, je 

voudrais aussi être tellement habité de Toi que je puisse être 

un peu "nourriture" pour mes frères. Qu’ainsi déborde de moi 

le petit peu de Ta compassion, de Ta bienveillance, de Ton 

souci constant des autres Tu as commencé à mettre en moi.  

➔ Et je voudrais aussi être aussi un peu Ton Sang, pour 

que nous partagions Toi et moi les mêmes joies (le vin, 

c’est la fête) et peines (le sang, c’est la souffrance) ! 



Homélie de la messe de 7h45 à Ste Rita de Fontenay aux Roses 
Père Yves Morin, adjoint au recteur du Sanctuaire 

En prenant cet enfant pour l'accueillir devant tous Ses apôtres, Jésus veut insister auprès de Ses 
disciples sur ceci : Lui qui est devant eux et qu'ils écoutent est bien l'Enfant de Dieu, Son Fils unique 
qu'Il a envoyé parmi nous. Tout comme Jésus accueille tel qu'il est ce jeune enfant qui Lui a été 
présenté, Ses disciples sont priés d'accueillir l'Envoyé de Dieu avec toute Sa mission, au lieu de refuser 
d'entendre que pour nous sauver de nos péchés et de la mort, Il va devoir très bientôt être arrêté par 
Ses accusateurs, être condamné, souffrir et mourir, et finalement ressusciter. 

Après avoir accueilli le Fils de l'homme et Sa mission, ils devront à leur tour annoncer et guérir et 
délivrer ceux qui les accueilleront. Restant humbles, malgré leur mission, Ils n'agiront pas du tout en 
leur nom propre mais au Nom de Celui qui les a envoyés.  

Tout comme l'ont fait les disciples, et comme le demande Saint Jacques dans la première lecture, 
abandonnons nos "convoitises" et notamment nos rêves de grandeur humaine. Car "Dieu s'oppose aux 
orgueilleux ; aux humbles Il accorde Sa grâce". O notre Dieu, enlève toute souillure de nos cœurs et 
purifie-nous, Amen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A droite du chœur, Sainte Rita 
sur un fond de vitraux aux tons 

froids, comme le sont nos 
épreuves et nos solitudes… 

A gauche du chœur, la Sainte Famille 
sur un fond de vitraux aux tons chauds : 

comment imaginer des relations 
humaines plus chaleureuses ? 



Neuvaine à Sainte Rita 
Proposée par ce sanctuaire de Fontenay aux Roses qui lui est dédié 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


